
НА ЗЕЛЕНУЮ ЛУЖАЙКУ 
НЕ ПОВЕСИШЬ ЗАМОК
Коллектив Чернобыльской АЭС продолжает работать в новых у с л о в и я х

На последнем социально-про
изводственном оперативном со
вещании Чернобыльской станции 
были приведены примеры двух 
подходов к преобразованию оста
новленной АЭС в ядерно- и эко
логически безопасное состояние. 
В Германии ее стремятся превра
тить в зеленую лужайку ( без ка
вычек!), в Канаде же считают до
статочным удалить отработанное 
ядерное топливо, а производ
ственные помещения закрыть на 
нмок. Наверное, в чернобыльс- 
нм случае ни тот, ни другой ва

риант не подойдет. Но коллектив 
знает точно, что предстоят боль
шие преобразования, и учится 
работать в новых условиях.

Среди примечательных собы
тий последней недели —  заседа
ние правления НАЭК “Э нерго
атом”, заседание международной 
координационной группы экспер
тов Чернобыльского фонда “Укры
тие”, визит в Славутич в выход
ные дни министра топлива и энер
гетики Украины Сергея Ермилова 
и президента компании “Энерго
атом” Юрия Недашковского.

О б этом  и м ногом  д ругом  
шел разговор на упомянутом со
циально- производственном со
вещании.

Генеральный директор стан
ции Виталий Толстоногое сооб
щ ил, что приним ал участие  в 
заседании правления компании 
“Энергоатом”, состоявш емся на 
Ю жно-Украинской АЭС. В част
ности, были рассмотрены воп
росы ф инансирования Ч ерн о 
быльской станции и нового пред
приятия  “А то м р е м о н тс е р в и с ” 
(АРС), передачи Центра управ
ления противоаварийными дей
ствиями (ЦУПД).

Правление компании подчер
кнуло, что источников финанси
рования потребностей ЧАЭС у 
НАЭК “Энергоатом” нет. Затраты 
Чернобыльской станции не зало
жены в тариф  на электроэнер
гию, и нет уверенности, что бу
дет прибыль, так как по резуль
татам работы в 2000 году компа
ния убыточная. ЧАЭС предложе
но пока работать за счет внутрен
них резервов, гасить кредиторс
кую задолженность, содержать

город  до  м о м е н та  п е р е д а ч и  
объектов в коммунальную соб
ственность. Будет разработан 
четкий порядок распределения 
средств, поступающих на расчет
ный счет станции в результате 
деятельности, не связанной с 
бюджетным финансированием.

Об “А то м р е м о н тс е р в и с е ” . 
Вскоре согласуют штатное распи
сание на 56 —  58 человек и нач
нется перевод в АРС персонала 
станции. АРС будет находиться 
пока в штате дирекции компании 
и содержаться за ее счет, для 
чего увеличена смета на 11 мил
лионов грн. Это позволит людям 
иметь гарантированную зарплату. 
Руководителям станционных под
разделений надо провести с под
чиненными работу для того, что
бы они не боялись переходить на 
новое место. Там есть товарная 
продукция, более-менее гаранти
рованная зарплата. В обособлен
ном подразделении люди будут 
зарабатывать деньги на рынке. 
Работники должны знать: их не 
бросают. Все директора АЭС выс
казались в поддержку “Атомре-

монтсервиса"и относятся к про
блеме с пониманием. Они лестно 
отзываются о деловых и профес
сиональных качествах ремонтни
ков Чернобыльской АЭС.

О Центре управления проти
воаварийными действиями. Прав
ление компании рассмотрело этот 
вопрос, так сказать, несколько в 
другой плоскости, не так, как со
биралось сделать это ранее, по
скольку предполагаемая система 
передачи ЦУПД не гарантирова
ла сохранность материальных 
ценностей, имеющихся в Центре, 
и абсолютно не учитывала инте
ресов Чернобыльской станции. В 
результате достигнутых на засе
дании правления договореннос
тей передача ЦУПД будет осуще
ствлена, люди без потерь в зарп
лате перейдут в распоряжение ди
рекции, а конкретно—  в АРС. Ком
пания берется достроить объект, 
ввести его в эксплуатацию в пол
ном объеме. А  Чернобыльская 
АЭС будет иметь право пользо
ваться им в случае чрезвычайных 
ситуаций.

(Окончание на стр. 2)
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Рассказывая о своем участии 

в работе  меж дународной кон 
сультативной группы экспертов 
Ч ернобы льского ф онда “Укры 
тие” , господин Толстоногов со
общил, что в Лондоне все при
нятые украинской стороной ре
ш ения в целом одобрены. На
помним читателям, что консуль
тативная группа работает для 
Европейского банка реконструк
ции и развития и оценивает дей
ствия, предпринимаемые в ходе 
реализации Плана осуществле
ния мероприятий на объекте “Ук
рытие” —  SIP. Этой технической 
экспертной группой руководит 
известны й в мире специалист 
Карло Мончини. От Украины в ее 
состав входят академики Виктор 
Барьяхтар и Валерий Кухарь.

На заседании группы было 
высказано беспокойство по по
воду того, что Украина пока не 
приняла стратегического реш е
ния относительно типа заклю 
чительного сооружения “Укры 
т и я ” . Р а с с м а т р и в а ю т с я  три  
предложения: арочная металли
ческая конструкция, ж елезобе
тонное надвигаю щ ееся соору
жение и так называемая рама.

А сс а м б л е я  стра н -д о н о р о в  
Ч ернобы льского ф онда “Укры 
тие” , которая состоится вскоре 
в Лондоне, должна заслуш ать 
отчет Евробанка о выполнении 
п р о е кт а  S IP , р а с х о д о в а н и и

средств и принять реш ение о 
ф и н а н с и р о в а н и и  сл е д ую щ и х  
этапов SIP.

Анализируя внутристанцион- 
ные проблемы, генеральный ди
ректор попросил всех руководи
телей подразделений доходчиво 
объяснять людям, что ЧАЭС пос
ле остановки последнего энерго
блока потеряла источник прибы
ли, в связи с чем больше нет воз
можности в полном объеме вы
полнять статьи коллективного  
договора и осуществлять денеж
ные вы платы , превы ш аю щ ие 
уровень льгот и выплат по ком
пании “Энергоатом”. Но админи
страция станции будет делать 
все возможное, чтобы, по край
ней мере в этом году, обеспече
ние социальных гарантий было 
на уровне отрасли.

В своем выступлении на со
циально-производственном со
вещании председатель проф ко
ма ЧАЭС Алексей Лыч отметил, 
что в Риме намечено заседание 
рабочей группы стран “большой 
семерки” . Один из главных воп
росов повестки дня —  обеспече
ние социальны х гарантий для 
персонала Чернобыльской АЭС 
и жителей Славутича в связи с 
досрочным выводом из эксплу
ата ц и и  э н е р го б л о ко в  Ч А Э С . 
Планируется также по этой про
блеме встреча руководства меж
дународного профсоюза ICEM с 
вице-президентом Европейского

банка реконструкции и развития. 
Это —  реакция на обращ ение 
ICEM с письмами к правитель
ствам стран “большой семерки” .

Д е л я с ь  в п е ча тл е н и я м и  от 
последнего заседания правления 
НАЭК, А.Лыч высказал уверен
ность, что источник финансиро
вания для поддержания на сред
неотраслевом уровне выплат по 
обеспечению социальной защ и
ты будет найден. Чтобы превра
тить финансовые возможности в 
ф инансовы й источник, необхо
дим документ высокого уровня. 
П одготовлены  материалы  для 
придания Программе социаль
ной защиты персонала ЧАЭС и 
жителей города Славутича ста
туса государственной.

... На совещании, оказывает
ся, может  найт ись мест о не 
т олько общ ему , но и сугубо ин
дивидуальному, личному. В пер
вые часы нового года в Славу- 
т иче появился на свет ребенок  
— сын операт ора ЧАЭС Влади
мира Кубрака. По т акому слу
чаю админист рация и проф ком  
реш или первенцу века и тыся
челет ия сделат ь подарок —  
в ы делит ь кварт иру. О днако  
надо, чтобы все было по зако
ну. А дминист рация и проф ком  
на совещ ании, кажется, выра
бот али общ ий подход в данном  
вопросе. Будь счаст лив, м а 
лыш!..

Виктор КАПУСТА


